
２０１５年度	 保護者アンケート結果	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 金澤	 正治	

	

	 			 保護者にアンケートを依頼しました。２７名中１２名が返答してくれました。	

	 	 	 下記の２点の質問を行いました。	

１．輪になって話す授業を経験して変化はありますか。（保護者様からお子様へ尋ねてください。）	

	 	 	 ２．保護者の目から見て、お子様が変化したことはありますか。	

	 	 	 	

	 	 A さん	 	 	 	 	 	 	 	 	

	 	 	 	 １．みんなに見つめられて話す事が苦手で嫌だと言っていましたが、二分の一成人式	

	 	 	 	 	 	 での息子の様子を見て驚きました。大勢の大人に見つめられてもちゃんと発表出来	

	 	 	 	 	 	 ていて、一年前の息子からは想像もつかない事です。息子は気付いていないかもしれ	

	 	 	 	 	 	 ませんが、私から見たらすごい成長です！！	

	 	 	 	 ２．もともと話すのが苦手な息子ですが、コミュニティボールが回って来る事で話をしな	

ければいけないという状況になる事が人前で話をするいい機会になり、よかったと思	

います。人の話に耳を傾ける事の大切さも学んだと思います。	

４年生以上になると難しい年頃だと思いますが、ボールが持つ不思議な力で、1年か	

けてクラスのコミュニティが出来上がり、そこに参加できた事はこれからの子供たち	

の人生に、とてもいい経験だったと思います。	

また、懇談会では、母達にもボールを回して頂きありがとうございました。いつもの	

年よりお母さんたちを近くに感じました。	

	 	 	

B さん	

	 	 	 	 １．４年生の 1学期と 3学期を比べて、発言回数は増えたか？とたずねると私の予想に反	

して「回数は減ったかも・・・」とのことでした。理由は、「自分と似たような意	

見を先に言われることが多かったから」だそうです。	

しかし、「自分の意見をまとめるには、友だちの話を耳を傾けて聞かなくてはならな	

いことがわかった。3年生では、クラス全員で輪になることがなかったので、そこま	

でじっくり話を聞いていなかった。」とのことで聞く力がきたえられたのではないか	

と思います。	

	 	 	 	 ２．一言で言うと「笑顔」が増えました。クラスの友だちと公園であそぶことが多く	

なり、とてもいきいきしています。私はそれがありがたかったです。コメントカード	

を書いて、自分がほめられること、また、人の良いところを見つけて教えてあげる	

	 	 	 	 	 	 ことは、娘にとって大きな自信となったと思います。	

	 	 	 	 	 	 また、ボキャブラリーの豊富な友だちもたくさんいたのでしょうか。「○○ってどう	

いう意味？」と尋ねる機会もふえました。	

発言している人の顔を見て聞くこと、自分の顔を見られながら話すこと、とてもよ	

い経験をさせていただきました。1年間ありがとうございました。	

	 	 	

C さん	

	 	 	 	 １．・感想等を言う時、相手の目を見て話せるので発表しやすかった。	

	 	 	 	 	 	 ・ふわふわで触り心地が良かった。	 	

	 	 	 	 	 	 ・１年間ありがとうございました。このクラスで楽しかったです。	

	 	 	 	 ２．放課後にクラスの男女で約束をしてよく遊んでいましたが、コミュニティボールのお	

かげかと思いました。意見を言い合うことによって、相手を知り、自分のことも知っ	

てもらうことで少しずつ絆ができていくんでしょうね。	

よい経験をさせて頂きありがとうございました。	

	 	 	



D さん	

	 	 	 	 １．・更に人前で発言する意欲ができた。恥ずかしくなくなった。前よりも上手に説明で	

きるようになったと思う。	

	 	 	 	 	 	 ・人の意見を聞いて、視点が様々なので、知識が広がり、良かったと思う。視野が	

	 	 	 	 	 	 広がった。	

・意見を交換しあって、こんな面があったのかと発見したりできてよかった。	

	 	 	 	 ２．・お題が様々なので視野が広がったのではと思います。口べただと思いますが、少し	

	 	 	 	 	 	 は上手に話せるようになったのかと思います。	

	 	 	 	 	 	 ・要点をまとめて話せるようになったように思います。	

	 	 	 	 	 	 ・人と違っていても堂々としているのは短所でもあり長所だと思います。コミュニテ	

ィボールの授業が大好きでしたのでとても残念です。	

一年間あっという間でした。楽しい学校生活を送れましたのも先生のおかげです。	

ありがとうございました。	

	 	 	

E さん	

	 	 	 	 １．話している人の話をよく聞き、また、自分の意見を話せるよう考えるようになった	

とのことです。	

	 	 	 	 ２．考えた意見を言うようになったと思います。また、話す内容について考える集中力が	

ふえたような気がしますし、話す相手を意識して話したり答えたりするようになったと

思います。いろいろと本人の勉強になっていると思います。本当にありがとうございま

す。	

	

	 	 F さん	

	 	 	 	 １．もともと人前で話すことが苦手で自分から手を挙げて発言するタイプではありませ	

ん。コミュニティボールでの対話の授業でも、ひとりずつ順番に発言をしなければなら	

ない話題の時は「どう言おう・・・」ととても緊張して苦手だったそうです。人前で意	

見する時に緊張するのは今も変わらないそうですが、輪になってみんなの顔を見ながら	

話を聞いていると緊張しているのは自分だけではないと気づくことができたようです。

そしてそんな彼女を優しく受け入れてくれるクラスのお友達だったからこそ、交友の幅

も広がり、遊びにも勉強にも良い刺激を受け、意欲が高まったのだと思います。	

	 	 	 	 ２．とにかく学校であったことを良いことも悪い？こともよく話してくれるようになり	

	 	 	 	 	 ました。話を聞いていると決まった子ばかりではなく男女問わずいろいろなお友達の	

	 	 	 	 	 名前が出てきて、放課後もよく遊びに行くようになりました。コミュニティボールの	

授業ではあまり積極的に発言するタイプではないとは思っていましたが、その分人の意	

見に良く耳を傾け、賛同できるところは賛同し、すごいと思ったところにはすごいと	

自分の思いを文字でなら率直に伝えることができるのだということを学級だよりに載	

せられた娘のコメントを読んで知りました。確かに家でも家族の話をよく聞いてくれ	

るようになった気がします。	

	 人前で意見を述べることは緊張することでしょうが、輪になってコミュニティボール	

で対話することで緊張しているのは自分だけではないのだということ、また自分と同じ	

考えを持つ人もいて、自分が発言した時には賛同してくれる人もいるんだというこれ	

らの「気づき」がこれからの彼女の自信につながってくれればと思います。貴重な体	

験をさせてくださり、一年間どうもありがとうございました。	

	

	 	 	

	

	

	



G さん	

	 	 	 	 １．「みんなの前でふつうに話すことができるようになったけど、もう少し発表すれば良	

かった」と話していました。5年生はもっと自分の意見を言えるようにしよう・・・・	 	 	 	

と話し合いました。	

	 	 	 	 ２．自分の意見をきちんと言える人になってほしいと常々考えていましたのでとてもよい	

	 	 	 	 	 取り組みだと思っていました。	

	 	 	 	 	 	 家庭でも他の人の話を良く聞くということができてきたように思います。そこでも	

	 	 	 	 	 っと保護者が深く聞き、考えを引き出してやれば良かったなあと反省しています。	

	 	 	 	 	 	 1 年間、本当にありがとうございました。先生のおかげで楽しく、毎日を過ごせまし	

た。今後ともどうぞよろしくお願いします。	 	

	 	 	

H さん	

	 	 	 	 １．人前で話しやすくなった。	

	 	 	 	 	 	 人前で話すことが楽しくなった。	

	 	 	 	 	 	 いろいろ反対意見が出て議論することがおもしろかった。	

	 	 	 	 ２．この一年を通して学校大好き度が各段に増した気がします。土、日には「あー早く月	

曜日にならないかなー」とよく言っていましたし、コミュニティボールを使ったクラス	

作りがうまくいってるんだなぁと思いました。一度、「クラスの男の子達はみんな仲が	

いいの？」と尋ねると、「ううん、クラスの男も女もみんな仲がいいねん。」と返して	

来たことがありました。もともと考えるのが好きな子ですが、雰囲気のいいクラスの中	

で、自分の意見などを発信したり、皆と議論したりする場が与ええられて居心地がよ	

かったのだと思います。	

先生には感謝です。来年、他の先生のクラスになっても、同じようなコミュニティボー	

ルで話す取り組みを続けてくれたらなぁと願うばかりです。	

	 	 	 	

	 	 I さん	

	 	 	 	 １．このクラスで輪になって話す授業をした事で、最初は恥ずかしくて手を挙げる事が出	

	 	 	 	 	 来なかったのに、途中から皆の顔を見て話す事にとても安心感があり、どんどん手を	

	 	 	 	 	 挙げて発表が出来るようになった。	

	 	 	 	 ２．家でもよく輪になって話す授業の話をしてくれました。	

	 	 	 	 	 毛糸を持ちながら話すと、リラックスしながら人の顔を見て、自分の素直な気持ちが言	

えるんだよと、弟にも同じ体験をさせたあげようと２人で話し合いをしていました。	

その様子を見て、コミュニティボール輪になって話す授業のおかげで、弟の顔を見て言	

おうとしている事をゆっくり聞いてあげられていました。	

	

	 	 J さん	

１．輪になって話し合えて楽しかった事と、自分の意見もちゃんと言えたし、皆が自分の	

意見をちゃんと聞いてくれて、それに対して意見を言ってくれた事がうれしかったよう	

です。クラス全員とコミュニケーションがとれ、学校でも放課後でも男女問わず遊ぶよ	

うになりました。毎日とても楽しく学校生活を過ごす事ができたように思います。	

	 	 ２．三年生までの娘は、何事にも前向きではありましたが、人前で発言をする事はなく、	

	 	 どちらかと言うと周りの意見に合わせるおとなしい性格でした。	

四年生になり、コミュニティボールの授業のおかげか、自分の意見を人前でも発言で	

きるようになり、少し積極的になってきたように思えます。	

これからは、学校生活や学習面だけでなく社会に出てからも、人の話をよく聞く力、	

人（相手）がどういう事を思っているかを考える力、自分の意見を整理しまとめてスピ

ーチできる力、がとても重要になってくると思います。そういう力がつく、とてもよい

授業だと私は思います。	 一年間ありがとうございました。	



	 K さん	

１．コミュニティボールのおかげで、いろんなことが分かったし、いろんなことを発表	

	 できた。なので発表する自信がつきました。	

２．男女問わず、仲が良いクラスで団結しているように見えました。「このクラスで良	

か。った」とうれしそうに話す娘を見て、私もうれしくなりました。	

	 	 		

L さん	

１．自分の考え言えるようになった。話し合いの授業が楽しくなった。	

２．授業で手をあげることもあまりせず、まして前に出て何かするということはなかっ

たは子なのですが、「今日は手をあげて発表したよ」とうれしそうに言うようになり、

２分の１成人式では、司会をするまでになりました。その変化に驚きと同時にとてもう

れしく思っています。この１年で、ほんとに成長したなと感じています。先生どうもあ

りがとうございました。	


